



令和4年度

横浜市立生麦小学校

# 学校だより

横浜市鶴見区生麦4-15-1 学校長 小倉 孝行  
<http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/namamugi/>



12月（師走）

自分を大切に、そして人を大切に ～人権週間～

校長 小倉 孝行

今年もあとひと月となりました。子どもたちは寒さの中でも、校庭でドッジボールをしたり、教室で楽しく過ごしたりしています。先日の授業参観では多くの保護者の皆様に来校いただき、学校でのお子さんの様子をご覧いただきありがとうございました。

さて、12月4日（日）から10日（土）は全国で「人権週間」です。各地で人権に関わる様々な啓発活動が行われます。女性や子どもに対する差別や暴力・虐待、インターネット上の人権侵害、感染症等を理由とする偏見や差別など、様々な人権問題が依然として存在しています。

本校でも人権教育には力を入れています。文部科学省のホームページにもありますが、人権教育で大切なことは、子どもたちの人権感覚（人権が守られていることを感知し、これを望ましいと感じ、反対に、人権が侵害されている状態を感知して、それを許せないとするような感覚）を磨き、人権意識（人権が大事にされていることを肯定し、逆に侵害されていることの問題性を認識して、人権侵害を解決せずにはいられないとする意識）を高めることです。人権週間では、人権教育の一つとして「屋外生活者に対する差別」や「男女差別」などについて学習します。特に、屋外生活者に対する差別は、昭和57年に横浜で中学生数人を含む集団が屋外生活者を襲い複数の方が死傷した事件が発生して社会的な問題になりました。人権を守るとは、大人、子どもにかかわらず、「『自分』を含め『人』を大切にすること」です。「差別」について子どもたち自身が真剣に考えられるように講話などの授業を進めていきます。また、教職員についても一人ひとりが自分の課題として人権問題に向き合い「差別をするつもりはなくても、差別をしてしまうかもしれない自分」に気づくことができる研修を進め、人権感覚・人権意識の向上を図っています。「こだわり」や「固定的な価値観」が人を傷つける要因となることについても理解を深め、研修に取り組むことは自分自身のためであることを問いかけていきます。ぜひ人権週間に、ご家庭でもお子さんと人権についてお話しいただければ幸いです。



中休みに校庭で遊ぶ子どもたち

11月29日（火）に「創立100周年実行委員会総会」「まちとともに歩む学校づくり懇話会」「学校運営協議会」が開かれました。「すべては生麦の子どもたちのために」のもと、日頃より学校を支えていただいている地域の皆様をお招きして話し合いました。また雨のためにできなかった「生麦旧東海道まつり2022」での5年生のソーラン節をビデオで披露しました。皆様からは「運動会では子どもたちが最後まであきらめずに徒競走や演技をしていた。一生懸命力を発揮できる取組を続けることで、児童の表現力も豊かになる。」「運動会での子どもたちの姿に勇気ももらった。」「子どもからの小さな発信、例えば道で手を振ってくれたり、あいさつをしてくれたりしたときには、大人もきちんと気が付き、返事をしてあげることが大切である。」「大人から子どもに率先してあいさつをしていくことも大切である。」などのご意見をいただきました。令和6年6月、本校は創立100周年を迎えます。運営委員長は石川建治様（教育後援会会長）、副委員長は飯田正二様（教育後援会副会長）、実行委員長は向井久雄様（PTA会長）です。地域の皆様とともに、まちの思い出として皆様の心に残る取組を計画して参ります。どうぞよろしくお願いたします。

## ○ チャンゴクラブが「あーすフェスタかながわ2022」で演奏します

12月4日（日）、チャンゴクラブが「あーすフェスタかながわ2022」に参加しチャンゴを披露します。予定では14時頃から「象の鼻パーク」（横浜市中区海岸通1丁目）で演奏します。ご都合がよろしければどうぞおこしください。詳しいフェスタの内容は県ホームページ（<https://www.pref.kanagawa.jp/docs/k2w/cnt/f3531/earthfesta2022/top.html>）をご覧ください。

## ○ 神奈川県より「よい歯の学校」に選ばれました

日頃から、お子さんの歯磨きについて声をかけていただきありがとうございます。この度、児童の歯科検診の結果などから神奈川県より「よい歯の学校」として表彰されました。これからも歯の健康についてご家庭でもご指導をお願いいたします。

## ○ 難民の方に、3101着、段ボール26箱の子ども服を送りました

「『届けよう、服のチカラ』プロジェクト」（着なくなった子ども服を難民など服を必要とする方に届ける取組）にご協力いただきありがとうございました。総計3101着、段ボール26箱もの服が集まりました。保護者、地域の皆様、どうもありがとうございました。